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 Se reúne el Senado Académico del Recinto Universitario de Mayagüez, en la fecha arriba indicada 
previa convocatoria del Rector, Dr. Agustín Rullán Toro.  La reunión comienza a las dos y un minuto 
de la tarde utilizando la plataforma “Google Meet”.  El Rector informa a los miembros del Senado que 
la reunión será grabada.  La Secretaria pasa lista y constata el cuórum con la presencia de cuarenta y 
cuatro miembros del Senado, según consta de la lista que antecede. 

  
En la reunión participan como personal de apoyo el Ing. Víctor Díaz Rodríguez, Ing. Martín Meléndez 
Aybar y el Sr. David Lugo Tirado.  
 
Antes de dar curso a la agenda el Rector solicita a la Srta. Jessica Pérez Crespo, Secretaria del Senado 
Académico que haga lectura de las reglas básicas de cómo se va a estar llevando a cabo la reunión a 
través de la plataforma Google Meet para beneficio de los senadores nuevos.  La Secretaria indica que 
las reglas básicas son las siguientes:  

• Asegúrese que utiliza su cuenta institucional (upr.edu) para entrar a la sesión de la 
reunión. Para garantizar que los participantes son miembros del Senado Académico, no 
se permitirá entrar con otra cuenta que no sea la oficial institucional. 
 

• El micrófono y la cámara tienen que estar apagados. El micrófono se utilizará para 
consumir los turnos, según establezca el moderador de la reunión. 
 

• Los turnos para participar deberán solicitarse a través de la ventana de comentarios. El 
moderador le indicará cuando pueda tomar su turno y el participante procederá a 
encender su micrófono. 
 

• En la ventana de comentarios deberá limitarse a escribir para solicitar un turno o cuando 
se le requiera. 
 

• La calidad del audio y el vídeo dependerá de la calidad de su conexión. Asegúrese que 
su equipo no tiene problemas y no interrumpa la reunión si no ve o escucha 
adecuadamente. Habrá personal técnico (David Lugo-dlugo.tirado@upr.edu) 
monitoreando la conexión y de haber algún problema de parte del presentador se le hará 
saber a todas las partes. 
 

• Se solicita que las mociones y resoluciones a ser consideradas por el organismo en la 
reunión, se refieran a la Secretaría previo a la reunión del Senado en formato word para 
que puedan ser proyectadas y enmendadas de ser necesario, durante la discusión. 

 
El Rector pregunta si desean enmendar la agenda para incluir las elecciones que no están programadas 
en la reunión, debido a la petición presentada por la Sen. Freya Toledo Feria, quien indica que la 
Facultad de Ingeniería al momento cuenta con tres vacantes, por lo cual no tendrían representación 
en las elecciones para ocupar las vacantes en los comités y otros organismos. 

El Sen. Uroyoán R. Walker Ramos indica que según la base reglamentaria el cuerpo debe votar para 
excluir las elecciones de la agenda ya que el Reglamento Interno del Senado exige que se cubra  la 
posición en la próxima reunión ordinaria que hubiese sido la reunión del mes de mayo, pero el cuerpo 
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decidió que se hiciera en la reunión del mes de agosto, por lo que solicita se atienda conforme al 
Reglamento y que sea el cuerpo quien decida posponer o remover la elección. 

El Rector solicita a la Secretaria que informe los comités donde se deben hacer elecciones. 

La Secretaria indica que además de las elecciones que se presentaron en la agenda, que son las de 
Comité de Cursos, Comité de Asuntos Curriculares y Junta de Disciplina, están pendientes las 
elecciones de la Junta Universitaria, Junta Administrativa, Comité de Reclamación de Notas, Comité 
de Asuntos Estudiantiles, Comité de Ley y Reglamento, Comité de Asuntos Académicos y Junta 
Consultiva de Plan de Práctica Intramural.  

Luego de una amplia discusión los miembros del Senado acuerdan dejar pendiente las elecciones para 
una reunión extraordinaria a llevarse a cabo el martes, 8 de septiembre de 2020 para darle la 
oportunidad a los Colegios de Ciencias Agrícolas, Artes y Ciencias e Ingeniería de cubrir las vacantes 
y que tengan la oportunidad de participar en el proceso.  De no cubrirse las vacantes para la fecha 
estipulada las elecciones se considerarán en la reunión ordinaria del martes, 15 de septiembre de 2020, 
lo que ocurra primero.   

INSTALACIÓN DE SENADORES NUEVOS  

El Rector, Dr. Agustín Rullán Toro, instala a los siguientes senadores nuevos:  

COLEGIO DE CIENCIAS AGRÍCOLAS 

Por el Servicio de Extensión Agrícola 

Dr. Robinson Rodríguez Pérez 

Dra. Leyda Ponce de León 

Estudiante 

Sen. Valeria C. Ortiz Lugo 

COLEGIO DE ARTES Y CIENCIAS 

Dr. Uroyoán R. Walker Ramos  

Dra. Dana Collins  

Dra. Elsie I. Parés Matos 

Dr. Ernesto Otero Morales 

Estudiantes 

Sen. Mark W. González Pérez 

Sen. Orlando E. Ramos Rosado 
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COLEGIO DE ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS 
 
Estudiante 

Sen. Eric J. Figueroa Rosas 

COLEGIO DE INGENIERÍA  

Dr. Christopher Papadopoulos 
 
Estudiantes 

Sen. Perla N. Colón Marrero 

Sen. Andrés W. Cubero Cruz 

REPRESENTANTE ESTUDIANTIL ANTE LA JUNTA ADMINISTRATIVA 

Sen. Kenneth De León Colón  

REPRESENTANTE ESTUDIANTIL ANTE LA JUNTA UNIVERSITARIA 

Sen. Shania Guadalupe Nieves  

ESCUELA GRADUADA 

Sen. Katerin R. Rodríguez Padilla  

ACTAS 

Los miembros del Senado aprueban con corrección las siguientes actas: 

• Acta de la reunión extraordinaria celebrada en las sesiones del martes, 21 y 28 de abril y 5 y 
12 de mayo de 2020.   
 

• Acta de la reunión ordinaria celebrada en las sesiones del martes, 26 de mayo de 2020 y en la 
sesión del viernes, 5 de junio de 2020. 

 
• Acta de la reunión extraordinaria celebrada en la sesión del martes, 2 de junio de 2020. 

 
• Acta de la reunión extraordinaria celebrada en la sesión del viernes, 19 de junio de 2020.  

 
INFORME DEL RECTOR 
 
mayo   

29 

 

Reunión con el Dr. Ubaldo Córdova, Dra. Carmen Bachier, Dr. Luis Ferrao, Dr. Segundo 
Rodríguez y Dr. Osvaldo Guzmán sobre disminución en facturación de proyectos 
subvencionados  
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29 Reunión con los miembros del Task Force del Centro de Respuesta Técnica e Innovación del 
Recinto Universitario de Mayagüez  

Reunión con el Presidente y los Rectores del Sistema de la Universidad de Puerto Rico  

Reunión de Staff con decanos, directores y ayudantes del Rector   

Reunión ordinaria de la Junta de Gobierno de la Liga Atlética Interuniversitaria 

 
junio  

1 Reunión con el Dr. Jonathan Muñoz y la Profa. Mercedes Ferrer sobre las directrices de la 2da 
mitad de la otorgación de fondos Cares Act  

Reunión con el Presidente y los Rectores del Sistema de la UPR  

Reunión con la Profa. Mercedes Ferrer sobre los proyectos de infraestructura  

Reunión de Staff con decanos, directores y ayudantes del Rector   

2 Reunión con el Task Force del Centro de Respuesta Técnica e Innovación del RUM  

Reunión con el Dr. Jonathan Muñoz, Dr. William Hernández y el Decano Omar Molina sobre 
asuntos relacionados a Servicios Médicos  

Reunión con el Dr. William Hernández, Sra. Rocío Zapata y Sra. Carmen P. Parés sobre los 
informes de filantropía  

Reunión extraordinaria de la Junta de Subastas del Recinto Universitario de Mayagüez sobre 
protocolo  

Reunión extraordinaria del Senado Académico  

3 Reunión con el Presidente y los Rectores del Sistema UPR  

Reunión ordinaria de la Junta Universitaria  

4 Reunión con el Presidente y los Rectores del Sistema UPR  

Reunión de la Comisión de Finanzas y Presupuesto de la Liga Atlética Interuniversitaria  

5 Reunión de Staff con decanos, directores y ayudantes del Rector   

Reunión extraordinaria de la Junta de Gobierno de la Liga Atlética Interuniversitaria  

Continuación de la reunión del Senado Académico correspondiente al 26 de mayo de 2020  

8 

 

 

Saludo en actividad de reconocimiento por el retiro del Dr. Nazario Ramírez, colega del 
Departamento de Ingeniería Industrial  

Reunión con el Presidente y los Rectores del Sistema UPR  
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8 Reunión con el Sr. Wilson Crespo, Dr. Omar Molina y los miembros del Comité de Fondos 
Cares Act   

Diálogo con el Dr. Raúl Macchiavelli sobre reunión del Censo Agrícola  

9 Reunión sobre el relanzamiento del Centro de Respuesta Técnica e Innovación del Recinto 
Universitario de Mayagüez   

Reunión con los decanos y el Director del Centro de Recursos para la Educación a Distancia, 
CREAD, sobre los ofrecimientos durante el próximo año   

Reunión sobre 2018 Puerto Rico Census of Agriculture Data Release Briefing   

Reunión sobre el proyecto sistémico predicción éxito estudiantil   

Reunión con la Dra. Betsy Morales y el Dr. José R. Latorre sobre el zoológico   

Reunión para dialogar sobre el progreso del Comité Resiliencia   

Reunión con el Dr. Ubaldo Córdova y el Dr. Oscar Perales sobre asuntos pendientes para 
atender sobre el proyecto PREM con la National Science Foundation  

10 Saludo a los participantes del campamento virtual de ECE 2020   

Reunión con representantes de la Asociación Universitaria Iberoamericana de Post Grado en 
España   

Reunión con el Dr. Jonathan Muñoz y la directiva de la clase graduanda 2020 del Recinto 
Universitario de Mayagüez   

Reunión de Staff con decanos, directores y ayudantes del Rector 

18 Entrevista con el periódico El Nuevo Día sobre el triunfo de los jóvenes del Students for the 
Exploration and Development of Space UPRM, SEDS 

19 Reunión de Staff con decanos, directores y ayudantes del Rector  

Reunión extraordinaria del Senado Académico  

Lockheed Martin Virtual Awards Banquet 

22 Reunión con el Presidente y los Rectores del Sistema de la Universidad de Puerto Rico 

Reunión extraordinaria de Junta Universitaria 

23 

 

 

Reunión con el Task Force del Centro de Respuesta Técnica e Innovación del Recinto 
Universitario de Mayagüez 
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23 Reunión con Dr. José L. Ayala (UPR-AC) y doctores Oscar Perales y José Lugo (ambos del 
RUM) sobre Innovación y Emprendimiento para dialogar sobre el Plan de Desarrollo del 
Recinto Universitario de Mayagüez 

Reunión con el Dr. Raúl Macchiavelli sobre asuntos pendientes del Colegio de Ciencias 
Agrícolas 

Reunión con el Dr. William Hernández y la Sra. Rocío Zapata relacionada con asuntos que 
impactan a la Red Sísmica 

Reunión con el Dr. Bienvenido Vélez y el Prof. Ismael Pagán Trinidad sobre nuevo acuerdo 
de Cátedra Abertis 

24 Reunión extraordinaria de la Junta Universitaria 

Reunión de Staff con decanos, directores y ayudantes del Rector  

25 Continuación de reunión extraordinaria de la Junta Universitaria  

Reunión con el Dr. Omar Molina y la Profa. Mercedes Ferrer sobre los proyectos del RUM 

Reunión de la Junta Administrativa  

26 Reunión de Staff con decanos, directores y ayudantes del Rector  

29 Saludos a los participantes del campamento virtual UPRM Hacks 2020 del Departamento de 
Ciencias e Ingeniería de Computación 

Reunión con el Dr. Bienvenido Vélez, Decano de Ingeniería, relacionado con acciones de 
licencia sin sueldo 

30 Reunión con el Task Force del Centro de Respuesta Técnica e Innovación del RUM 

Reunión sobre el programa de mejoras permanentes con el Presidente, los rectores y los 
decanos de administración del Sistema de la UPR 

julio 

1 Saludo a los participantes de UPR Mayagüez NASA Virtual Summer Camp II 

Reunión con la Dra. Betsy Morales, Decana de Asuntos Académicos relacionada con la visita 
de Middle States Commission of Higher Education 

2 Reunión con el Presidente y los Rectores del Sistema UPR 

Reunión con el Dr. Omar Molina, Decano de Administración, sobre situación con la cafetería 

3 Grabación de mensaje en el programa WIPR para iniciativa de reconocimiento a los 
estudiantes que completaron sus grados en la UPR 
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3 Reunión extraordinaria de la Junta Administrativa 

6 Reunión con el Presidente y los Rectores del Sistema UPR 

Reunión con el Presidente sobre los deportes de la Liga Atlética Interuniversitaria 

Reunión de Staff con decanos, directores y ayudantes del Rector  

7 Grabación de mensaje para WIPR en el RUM 

Reunión con el Presidente sobre la Estación Experimental y el Servicio de Extensión Agrícola  

8 Reunión de Staff con decanos, directores y ayudantes del Rector   

9 Reunión con el Dr. Omar Molina, Decano de Administración y la Sra. Madelyn Ríos, 
Directora de Recursos Humanos, sobre asuntos administrativos de la guardia universitaria 

Entrevista para Pulso Estudiantil 

Reunión con el Presidente y los Rectores del Sistema UPR 

10 Participé del Rapid Response Briefing: ICE’s SEVP guidance for International Students and 
Higher Education 

Reunión de Staff con decanos, directores y ayudantes del Rector  

11 Visita ocular para evaluar iniciativa con Zoológico de Puerto Rico  

13 Reunión con el Presidente sobre fondos FEMA 

Reunión de Staff con decanos, directores y ayudantes del Rector  

Reunión con Asesoría Legal de Administración Central sobre caso de estudiante 

14 Reunión con el Task Force del Centro de Respuesta Técnica e Innovación del RUM 

Reunión con el Presidente y los Rectores del Sistema UPR 

16 

 

 

 

 

Reunión con el Presidente y los Rectores del Sistema UPR sobre el plan de reclutamiento - 
agosto 2020 

Reunión con la Dra. Betsy Morales, Dr. Jonathan Muñoz y la Sra. Xenia Ramírez relacionada 
a los estudiantes de nuevo ingreso 

Reunión con el Presidente, los Rectores y decanos de administración del Sistema UPR sobre 
el programa de mejoras permanentes  

Reunión extraordinaria de la Junta Administrativa 
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17 Reunión con el Dr. Oscar Perales y el Dr. David Suleiman relacionada con la investigación y 
el Centro de Investigación y Desarrollo 

Reunión de Staff con decanos, directores y ayudantes del Rector  

Reunión con el Presidente sobre aportaciones al retiro y el presupuesto 

Reunión con el Decano de Administración sobre la cafetería 

20 Saludo a los participantes del Campamento Virtual Verano 2020 del Programa de Pre 
ingeniería  

Reunión con el Presidente y los Rectores del Sistema UPR 

Reunión de Staff con decanos, directores y ayudantes del Rector  

21 Reunión con el Presidente sobre el Instituto de Aeronáutica y Aeroespacial de Puerto Rico 

22 Reunión del Comité de Resiliencia UPR 

Reunión con el Dr. Jonathan Muñoz, Sr. Wilson Crespo, Sr. Ray Quiñones y Sr. Edgar Vélez 
sobre becas de mérito a estudiantes universitarios Cert. 4 

Reunión informativa con rectores sobre el Proyecto 365 EXO 

Reunión de Staff con decanos, directores y ayudantes del Rector 

23 Reunión con el Presidente y Rectores sobre la National Collegiate Athletic Association, 
NCAA  

24 Reunión de Staff con decanos, directores y ayudantes del Rector  

27 Reunión de Staff con decanos, directores y ayudantes del Rector  

29 Reunión con el Comité Operacional de Emergencia Ejecutivo y el Comité Operacional de 
Emergencia relacionada con el paso de la tormenta Isaías 

30 Reunión del Presidente con los rectores del Sistema de la UPR sobre el estado de situación 
en las diferentes unidades como consecuencia de las lluvias de la tormenta Isaías 

31 Reunión de Staff con decanos, directores y ayudantes del Rector  

agosto 

3 

 

Reunión de Staff con decanos, directores y ayudantes del Rector  

Reunión con el Dr. Manuel Jiménez y el Dr. William Hernández sobre el Centro de 
Investigación y Desarrollo 

5 Reunión con el Presidente y los Rectores del Sistema UPR 
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6 

 

 

 

Reunión con el Dr. David Suleiman, Dr. Oscar Perales sobre asuntos del Centro de 
Investigación y Desarrollo 

Reunión con el Dr. Oscar Perales, Ayudante del Rector y la Dra. Wanda Maldonado de la 
Escuela de Farmacia sobre PhD conjunto en Ciencias e Ingenieniería Farmacéutica 

Reunión con el Presidente, Rectores y directores atléticos sobre asuntos para atender 
relacionados con la National Collegiate Athletic Association, NCAA  

Reunión extraordinaria de la Junta Administrativa 

7 Reunión con el Dr. Omar Molina, Decano de Administración, sobre deficiencias en la 
construcción del Complejo Natatorio y arrendamiento de espacio del Banco Popular 

Reunión con el Dr. Oscar Perales, Sra. Carmen P. Parés y con la directiva del capítulo 
estudiantil Students for the Exploration and Development of Space, SEDS-UPRM sobre 
actividad Town Hall relacionada a la exporación espacial 

Reunión con el Presidente Jorge Haddock Acevedo sobre el proyecto Next 

10 Reunión con el Presidente y los Rectores del Sistema UPR 

Reunión con el Dr. Jorge Haddock Acevedo en las instalaciones del Instituto de Aeronáutica 
y Aeroespacial de Puerto Rico en Aguadilla 

Visita del Presidente Jorge Haddock Acevedo al Recinto Universitario de Mayagüez para 
evaluar las instalaciones que sufrieron daños por las lluvias de la tormenta Isaías 

12 Retiro del Presidente y Rectores del Sistema de la UPR 

17 Reunión con representantes de la Federación Laborista Empleados Universitarios del Recinto 
Universitario de Mayagüez, FLEURUM, sobre preocupaciones de este cuerpo 

Reunión con el Dr. Omar Molina y la Sra. Madelyn Ríos, Directora de Recursos Humanos 
sobre puntos discutidos en reunión con FLEURUM 

Reunión con el Dr. Ubaldo Córdova, el Dr. Jonathan Muñoz y el Sr. William Sandoval sobre 
los fondos Cares Act 

18 Reunión con el Task Force del Centro de Respuesta Técnica e Innovación del RUM 

 
Como parte de su informe el Rector provee información a los miembros del Senado sobre la Propuesta 
de Distribución del Presupuesto del Fondo General por Recinto y Unidad para el año fiscal 2020-
2021.  Al Recinto Universitario de Mayagüez este año se le aprobó un presupuesto de $129,551,216 
en comparación con el año pasado que se aprobó $122,714,749, esto representa un aumento de 
$6,836,467 para este año.  A pesar que fue positivo para el Recinto, hay que hacer unas aportaciones 
al Sistema de Retiro de la Universidad de Puerto Rico y al Recinto de Mayagüez le corresponde 
aportar $30,343.943.  Además, se nos ha solicitado hacer otra aportación adicional de otros fondos 
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que nos llegan, esto representa un reto grandísimo porque aun cuando nos aumentan seis millones de 
dólares al final del día el dinero que tenemos es menor para repartir a las facultades y los compromisos 
que tenemos en la Universidad.  El proceso de configurar el presupuesto fue un poco accidentado.  
Tenemos un gran reto para correr el semestre con el presupuesto que cuenta tanto la Universidad de 
Puerto Rico, como el Recinto Universitario de Mayagüez. El Rector invita al Sr. Wilson Crespo, 
Director de Presupuesto para aclarar dudas y preguntas.   
 
Luego de una amplia discusión, la Sen. Freya Toledo Feria le solicita al Director de Presupuesto,        
Sr. Wilson Crespo que le provea los datos de cuánto de los sueldos de los compañeros nuestros que 
están trabajando en Administración Central están siendo pagados con el presupuesto del Recinto 
Universitario de Mayagüez.  El Rector acoge la solicitud de la Sen. Toledo de incluir la información 
en el informe del Rector de la próxima reunión.  La Sen. Freya Toledo solicita saber cómo resultaron 
finalmente estos números para el año pasado.  El Sr. Wilson Crespo indica que va a preparar el 
informe al Rector.  
 
El Rector discute el Plan de Reclutamiento e informa que hay una directriz de Presidencia para 
contratar un 3% adicional de profesores probatorios, sin embargo, no hay un presupuesto adicional 
para esta partida.  Se estarán contratando tantos profesores nuevos como nos permita el presupuesto.  
 
El Rector solicita se autorice la participación del Ing. Víctor Díaz, Director del Centro de Tecnología 
de Información del Recinto para contestar preguntas sobre los cambios de las cuentas institucionales 
de Microsoft Office 365.   El Rector informa que la migración de cuentas de Google a Microsoft 
trasciende a él como Rector, ya que es una determinación de Presidencia y fue planteado debido a 
fallos en la seguridad cibernética y que hubo una reclamación del seguro de la Universidad en esa 
área.  La Universidad de Puerto Rico contaba con un contrato de sobre tres millones de dólares que 
nos permitía acceso a una licencia institucional al sistema de Office 365.  Dentro de esa licencia 
podemos usar el correo electrónico como sistema institucional de la UPR y el Presidente tomó la 
decisión de que el correo electrónico institucional fuera administrado bajo la plataforma de Microsoft.  
El Rector informa a preguntas de los senadores que el correo electrónico de Outlook está incluido en 
la licencia que ya la Universidad tiene, no es un costo adicional lo que conlleva la migración ya que 
la licencia tiene 10 herramientas de las cuales el correo electrónico está incluido. Los miembros del 
Senado expresan sus preocupaciones y desacuerdos sobre el asunto y presentan mociones y 
resoluciones al respecto.  El ingeniero Díaz informa que el personal adscrito al Centro de Tecnologías 
de Información se encuentra evaluando todos los casos de envío que se van a Spam, buscando atender 
los problemas de entrega.  El ingeniero Díaz informa que en el CTI están atendiendo cientos de 
llamadas y mensajes de profesores y estudiantes que presentan problemas con sus cuentas de correo 
electrónico y han sido efectivos en atenderlas en menos de 12 horas; por lo que les invita a referir 
toda solicitud de inconvenientes con las cuentas a su correo electrónico: victor.diaz@upr.edu.  El 
Rector indica que las mociones se atenderán en asuntos nuevos.  
 
El Rector discute el comunicado enviado a la comunidad universitaria del 13 de junio de 2020 
preparado por el equipo de trabajo del Rector relacionado con las directrices generales de regreso a 
labores en el primer semestre académico 2020-2021.  Los miembros del Senado expresan la 
preocupación en torno al ofrecimiento de exámenes presenciales.  El Rector informa que se constituyó 
un Comité Ad Hoc en la Junta Administrativa para atender ese asunto, el cual incluía estudiantes. La 
Junta Administrativa estableció un protocolo mediante la Certificación Número 20-21-012, pero 
fueron enfáticos en que debe haber unas condiciones para que se ofrezcan y en este momento esas 
condiciones no están.  El Rector recalca que hasta que no se sienta seguro de poder proteger 
razonablemente la salud de los estudiantes no se le va a dar curso a los exámenes presenciales.  En 

mailto:victor.diaz@upr.edu
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este momento se está evaluando toda la información para atender el asunto.  La Certificación de la 
Junta Administrativa establece unas condiciones para que se implante el ofrecimiento de exámenes 
presenciales y una de ellas es que exista un protocolo apropiado, saber dónde se pueden ofrecer los 
exámenes, si tenemos el personal para desinfectar y establecer lugares para el lavado de las manos.  
Es importante antes de ejecutar conocer que profesores tienen planes de ofrecer exámenes 
presenciales.  El Rector recalca que los profesores en este momento no están autorizados para ofrecer 
exámenes presenciales.  
 
El Sen. Luis F. Silva Guerrero solicita que se evalué la posibilidad de ofrecer las reuniones del Senado 
Académico de manera presencial, ya que la dinámica presencial es totalmente diferente a la dinámica 
en reuniones remotas 
 
El Sen. Christopher Papadopoulos comparte estudios que se han realizado y ofrece sugerencias con 
relación a la protección y medidas de seguridad en torno al virus Covid-19.  El Sen. Papadopoulos 
recomienda utilizar gafas de seguridad en espacios pequeños cerrados y que se debe reconsiderar el 
uso de aires acondicionados.  
 
El Rector solicita al Sen. Jonathan Muñoz Barreto, Decano de Estudiantes que ofrezca información 
sobre la segunda mitad de los Fondos Cares Act.   El Sen. Muñoz hace un resumen de la distribución 
de la primera parte de los fondos y una cronología para la segunda parte.   El Recinto sometió su 
propuesta original por el monto total de $9,829,062 igual que la asignación de fondos a los 
estudiantes.  El doctor Muñoz menciona que hubo un sobrante de $716,324 y se encuentran configurando el 
sistema para distribuir el remanente a los estudiantes elegibles.  La propuesta incluía una parte destinada a 
apoyo a la enseñanza de 3.3 millones, apoyo al estudiantado por 1.75 millones, 1 millón de dólares 
aproximado para apoyo administrativo, 1,048,000 para salud y seguridad y una parte de 2.35 millones 
para infraestructura. El plan que se sometió en su totalidad fue rechazado con unas recomendaciones 
y sometimos la propuesta enmendada, se recibió la aprobación para nueve reglones que contemplan 
la adquisición de equipo para profesores, cubrir costos de la capacitación a los profesores, una partida 
para CREAD, una partida para pagar los licenciamientos de online proctoring system, materiales para 
el fortalecimiento de los laboratorios remotos, una partida para fortalecer la infraestructura en CTI, 
un millón de dólares para becas a estudiantes adicional a los nueve millones de la primera parte y otra 
partida para adquirir equipo que le vamos a prestar al estudiantado.  En adición, hay una partida que 
se está estableciendo cómo se va a pagar para desarrollo de cursos remotos a los docentes.  La 
expectativa en este momento es que los profesores comiencen a recibir equipos en tres o cuatro 
semanas con los suplidores de Dell y con los suplidores de Hewlett Packard en tres a seis semanas.  
Se recibieron 36 propuestas para fortalecer los laboratorios a distancia lo que totaliza un estimado de 
888 mil dólares. En la otra partida de utilización de fondos se está trabajando la renovación de 
contratos para personal en CREAD y la distribución de ayudas a los estudiantes a través del Centro 
de Tecnología de Información. El Rector contesta preguntas e inquietudes de los miembros del 
Senado en torno a la compra de equipo de protección a los empleados, obvención a los profesores, 
estudiantes que no tienen equipo y facilidades de CREAD.     
 
INFORME DE LOS REPRESENTANTES ANTE OTROS ORGANISMOS 
 
Los miembros del Senado reciben el Informe del senador Juan C. Martínez Cruzado, Representante 
Claustral ante la Junta Universitaria, correspondiente a las reuniones realizadas durante el mes de 
junio de 2020. 
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ASUNTOS PENDIENTES  

Los miembros del Senado reciben los siguientes informes y de solicitan que de surgir alguna inquietud 
se canalice a los Comités a través de la Secretaría: 

• Informe del Sen. Ricky Valentín Rullán, Presidente del Comité de Asuntos Académicos 
relacionado con los asuntos pendientes ante el comité.   

 
• Informe del Sen. Teodoro M. Ruiz López, Presidente del Comité de Asuntos Claustrales, 

relacionado con los asuntos pendientes ante el comité.   
 
• Informe del Sen. Carlos U. Pabón Ortiz, Presidente del Comité de Ley y Reglamento, 

relacionado con los asuntos pendientes ante el comité.  
 
• Informe del Sen. Arsenio Cáceres Fernández, Presidente del Comité de Asuntos Estudiantiles, 

relacionado con los asuntos pendientes ante el comité.   
 
• Informe de la Sen. Betsy Morales Caro, Presidenta del Comité de Cursos, relacionado con los 

asuntos pendientes ante el comité.   
 
• Informe del Sen. David R. Sotomayor Ramírez, Presidente del Comité de Asuntos 

Curriculares, relacionado con los asuntos pendientes ante el comité. 
 

ASUNTOS NUEVOS  
 
Los miembros del Senado aprueban por consentimiento unánime la siguiente moción presentada por 
el Sen. Orlando Ramos:  

Consideramos que la situación con la migración de las cuentas fue forzada y accidentada debido a la 
filtración de información sensitiva de empleados y otras situaciones que vimos las pasadas semanas. 

La migración de las cuentas de correo electrónico no se consultó, fue atropellada y dificulta a 
profesores y estudiantes el comienzo de este semestre de manera satisfactoria y hace más difícil para 
todos acostumbrarse a las nuevas herramientas. Que sea requerido el uso de Outlook en vez de Gmail 
es contraproducente al igual que Teams en vez de Google Meet. 

Con esto en mente el Senado Académico repudia la migración ya realizada de manera forzada de las 
cuentas de Gmail a Outlook y la que se piensa realizar de las cuentas estudiantiles. Que el Recinto 
tome las medidas necesarias para facilitar que sus empleados y estudiantes puedan continuar 
utilizando las herramientas de G-Suite con la misma capacidad y oportunidad que la utilizaron el 
semestre pasado. 

Los miembros del Senado aprueban la moción presentada por el Sen. Uroyoán R. Walker Ramos 
donde el Senado se solidariza con, y hace suyas las resoluciones de nuestros departamentos de 
Ciencias Matemáticas, Psicología, Ciencias de Ingeniería y Materiales e Ingeniería Eléctrica y de 
Computadoras con relación a la migración de GSuite a Microsoft. 
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Los miembros del Senado aprueban por consentimiento unánime la moción presentada por el           
Sen. Andrés Cubero relacionada con que no haya exámenes presenciales en este primer semestre 
2020. 

Los miembros del Senado aprueban por consentimiento unánime la moción presentada por el            
Sen. Christopher Papadopoulos para reconocer, honrar y celebrar el octogésimo sexto cumpleaños 
del puertorriqueño Roberto Clemente Walker, pelotero, humanitario, luchador de la justicia social y 
en contra del racismo sistemático. 
 
El Rector cede la presidencia a la Sen. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos para 
participar del siguiente asunto. 
 
Los miembros del Senado aprueban la moción presentada por el Sen. José M. Irizarry Rodríguez para  
que se establezca una moratoria de dos semanas a los profesores que utilizan Top Hat y otras 
aplicaciones no institucionales que impliquen un costo adicional para el estudiante para migrar a otras 
plataformas y que la administración le provea el apoyo que necesitan para moverse a las plataformas 
institucionales. 
 
El Rector retoma la presidencia. 
 
La Sen. Freya Toledo Feria solicita para la próxima reunión del Senado, el Rector y la Decana de 
Asuntos Académico provean una explicación con relación a la decisión de la Junta Administrativa de 
emitir la Certificación Número 20-21-026 y el memo enviado por el Decanato de Asuntos 
Académicos; ya que no va a la par con la Certificación sobre la educación a distancia aprobada por 
el Senado Académico el año pasado.  Además, el Sen. Uroyoán Walker solicita que para la próxima 
reunión se explique el razonamiento detrás de la catalogación de cursos como cursos apoyados por 
tecnología, en vez de ser catalogados como cursos a distancia o híbridos, según establece la 
Certificación Número 20-44. 
 
Los miembros del Senado aprueban la moción de cierre presentada por el Sen. Omell Pagán Parés.  
 
Se culmina la reunión a las seis y cuarenta y nueve minutos de la tarde. 

 
DE TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO, 

 
 
 
      Jessica Pérez Crespo  
      Secretaria  
 
APROBADO 
 
 
 
Agustín Rullán Toro, Ph.D. 
Rector  
 




